

Una OPEP dividida mantiene la oferta de crudo a precios bajos

● El desencuentro entre los países del golfo Pérsico y Caracas beneficia a los consumidores, con un petróleo en mínimos

MADRID. La guerra del petróleo ha contaminado al cartel de los países productores integrados en la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) tras ponerse en evidencia la distancia entre los del golfo Pérsico, con Arabia Saudí a la cabeza, y los de otros territorios como Venezuela o Ecuador sobre la extracción de crudo y el precio del 'oro líquido'. De la reunión semestral del organismo, que tuvo lugar ayer en Viena, solo se pudo certificar que la producción seguirá en el nivel actual: 30 millones de barriles al día.

Porque mientras que los productores de Oriente Próximo insistieron en incrementar la extracción, para hundir aún más el coste del petróleo y hacer frente a las compañías de 'fracking' que operan en EE. UU., el bando contrario exigió ya un recorte contundente, para que no se hundan sus economías tan dependientes de esta materia prima.

El secretario general de la OPEP, Abdalla el Badri, se refirió a la necesidad de esperar a la próxima reunión -que tendrá lugar el 2 de junio de 2016- para actuar «en función de la evolución que tenga el petróleo con la incorporación de Irán al mercado». Se trata de un protagonista inesperado, tras el acuerdo alcanzado con Occidente sobre armamento nuclear, que aportaría otros 3,6 millones de barriles diarios.

Con la decisión de la OPEP sobre la mesa, el precio del crudo acabó ayer la jornada con una caída del 1,7%, hasta los 43 dólares, aunque en algunos momentos de la sesión llegó a desplomarse un 5%, por debajo de los 41 dólares en el caso del Brent. Una filtración en la que se insinuaba que la reunión de la OPEP había acordado un incremento de la producción en 1,5 millones de barriles diarios, hasta alcanzar los 31,5, similar a la demanda mundial prevista por los países exporta-

dores, desató las alarmas en todo el mundo.

Los analistas no descartan que el precio pueda bajar aún más, aunque por ahora mantienen una postura moderada e indican que lo lógico sería que el barril se moviera entre los 40 y los 60 dólares a lo largo del próximo año. La previsión del Gobierno, reflejada en los Presupuestos, anticipa un precio medio de 68,8 dólares, por lo que, en cualquier caso, España se podría ahorrar 12.000 millones en costes petrolíferos con el actual nivel de importación. A lo largo de 2015, la factura ha sido de unos 15.000 millones.

Los principales beneficiados de esta política de la OPEP son los consumidores particulares y las empresas, cuya factura energética se ha reducido considerablemente en los últimos meses, apuntalando la recuperación económica, tal y como reconocía este jueves el presidente del BCE.

JOSÉ M. CAMARERO

Barcelona tendrá el próximo año el supercomputador Mare Nostrum 4

Será uno de los más avanzados del mundo y para su instalación el Gobierno aportará 34 millones de euros

BARCELONA. España albergará en 2016 uno de los supercomputadores «más avanzados del mundo», el Mare Nostrum 4, y el Ministerio de Economía aportará 34 millones en cuatro años para su instalación en el Barcelona Supercomputing Center/Centro Nacional de Supercomputación de Barcelona (BSC-CNS). Este dinero va destinado a renovar el Mare Nostrum, que dirige el aragonés Mateo Valero.

El Consejo de Ministros auto-

rizó ayer las modificaciones presupuestarias necesarias para que Economía y Competitividad pueda aportar estos 34 millones. La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, señaló que se trata de «un buen ejemplo» de colaboración entre administraciones en materia I+D+i y de gestión compartida y eficiente de recursos entre Estado, Generalitat y universidad, en este caso la Politécnica de Cataluña.

El Mare Nostrum 4 forma parte del proyecto europeo Partnership for Advanced Computing in Europe (Prace), cuyo objetivo es la creación de una infraestructura europea de supercomputación de alto rendimiento. De este modo, España, a tra-

vés de BSC-CNS, «continúa siendo uno de los cuatro socios principales de este importante proyecto», informó la Secretaría de Estado de I+D+i.

El Mare Nostrum 4 será uno de los nodos principales de la red distribuida de supercomputación europea, que permitirá realizar operaciones de cálculo complejo, cada vez más necesarios en simulaciones de alto nivel. Esta iniciativa tiene como objetivo mejorar la competitividad científico-tecnológica europea, posibilitando que los investigadores tengan acceso a las tecnologías de supercomputación y, por tanto, «desarrollar nuevos paradigmas industriales».

EFE

ABENGOA

Reduce plantilla y no descarta parar proyectos

Abengoa subrayó ayer que, como parte de su plan de reestructuración, lleva a cabo «ajustes continuados que implican la reducción de plantilla en sedes» y que, en casos puntuales, no descarta «eventuales paradas de algún proyecto», todo con el fin de lograr la sostenibilidad del negocio. Mientras, la juez de la Audiencia Nacional Carmen Lamela ha dictado el auto por el que se abren las diligencias previas y se da traslado a la Fiscalía sobre la competencia en las primeras querellas presentadas.

AVIACIÓN COMERCIAL

Air Europa Express empieza a operar en enero

Air Europa Express, la compañía de bajo coste que ha creado el grupo turístico español Globalia a partir de la compra de la compañía valenciana Aeronova, comenzará a operar el 11 de enero con un vuelo Madrid-Palma vía Valencia y en los próximos 14 meses contratará a 100 pilotos y 150 tripulantes de cabina de pasajeros para la puesta en marcha de esta filial.

GANADERÍA

Nueva protesta de los cunicultores aragoneses

Los cunicultores aragoneses volvieron a salir ayer a la calle en Zaragoza, por tercera vez en un mes, para exigir precios por encima de los costes de producción. Y es que, como denunciaron, la larga crisis que vienen padeciendo les aboca al cierre de explotaciones. La protesta tuvo lugar en el parking de Puerto Venecia.

Aragón, tercera región en la que la producción industrial cae más

MADRID/ZARAGOZA. La producción industrial cayó el 8,3% interanual en octubre en Aragón, lo que supone el tercer mayor descenso nacional por detrás de Extremadura (9,4%) y Canarias (8,7%), mientras que en lo que va de año ha subido 0,8 puntos.

En el conjunto del país, la producción industrial disminuyó el 0,3% en octubre respecto al mismo mes de 2014, marcando la primera caída tras ocho meses de incrementos interanuales, según los datos publicados ayer por el INE.

Corregidos los efectos estacionales y del calendario, el índice de producción industrial mostraría un ascenso interanual del 4%, lo que supondría una aceleración del incremento interanual de 2 décimas.

EFE

Correos usará drones para reparto en zonas de difícil acceso

MADRID. Correos ha comenzado a realizar pruebas de reparto a través de vehículos aéreos no tripulados (drones), con el fin de emplear estos dispositivos de forma complementaria a su red de carteros para garantizar envíos a zonas

de difícil acceso o en casos de urgente necesidad, tal y como informó la sociedad postal.

Con esta iniciativa, la sociedad integrada en SEPI pretende mejorar la prestación del servicio postal y se suma a otros operadores postales públicos como La Poste y Swiss-Post, y compañías privadas como Amazon y DHL, que también están probando la viabilidad de los drones en el servicio de reparto de paquetería.

EUROPA PRESS

polígono empresarium

SUELO INDUSTRIAL
URBANIZADO
Dos parcelas
4.575 m² y 11.028 m²



Fachada carretera



Promoción Logística e Industrial
Gestión y Desarrollo Inmobiliario

EXPOCITY

669 817 249

39
€/m²